

Bürger Netzwerk Schwentinetal / Barkauer Land

Das Bürger Netzwerk Schwentinetal – Barkauer Land nimmt Gestalt an

Breites Themenspektrum und eine Großveranstaltung im Jahr 2009

Große Pläne hat das Bürger Netzwerk in diesem Jahr. In seiner Sitzung Mitte Dezember in Klausdorf / Schwentinetal verabschiedete es zunächst eine geänderte Satzung, um den Änderungswünschen des Vereinsregisters Rechnung zu tragen. Die geänderte Fassung liegt nun zur Genehmigung vor, so dass in Kürze die Eintragung ins Vereinsregister erfolgen kann.

Der größere Teil des Abends war allerdings der Planung für das Jahr 2009 gewidmet. Mit folgenden Themen will sich das Bürger Netzwerk befassen:

■ Glindskoppeltreff

Bereits Ende Januar traf sich das Gremium in Honigsee, um sich über den Stand des Projekts zu informieren und zu beraten. Dieses Projekt unter Leitung von Rüdiger Preuß (Preetz) befasst sich mit der Integration sozial benachteiligter Gruppen und ethnischer Minderheiten im Wohngebiet Glindskoppel.

■ Weitere Projektgruppen

In 2008 hatten sich auf den monatlichen Treffen - jeweils am letzten Dienstag im Monat - zwei Projektgruppen vorgestellt:

- Projektgruppe ‚Vernetztes Denken‘ und
- Projektgruppe ‚WESBE‘ (erneuerbare Energien).

Für 2009 sollen nun die weiteren bisher bestehenden Projektgruppen folgen:

- Bürgerbegegnungs- und Bildungszentrum Schloss Bredeneek,
- Regionales Rad- und Wanderwegenetz,
- Regionalgeld KannWas sowie
- Gärtnern mit Kindern (seniorTrainer).

■ Weitere Themen

Darüber hinaus wurden folgende Themen in die Planung aufgenommen:

- Informationen zur Erwachsenenbildung im Weiterbildungsverbund (Frau Wiebe),
- Informationen zur europaweiten Regionalförderung Interreg IVa (Frau Kamp),
- Informationen zum Genossenschaftswesen (NN),
- Projekte im Rahmen der AktivRegion Schwentine - Holsteinische Schweiz,
- Konzeption des bürgerschaftlichen Engagements (MdB Dr. Bürsch, Neumünster)
- Bürgerkonferenz

Für den Herbst ist eine Großveranstaltung für die Bürger der Region ähnlich der Open Space-Veranstaltung im September 2006 im Rahmen der LSE III geplant. Diese soll bei dem Treffen im Februar (24.2. um 19 Uhr im Gemeindehaus in Rosenfeld) strukturiert werden.

Für die nächste Zeit stehen folgende Termine an:

- Bürger Netzwerk (Gesamtgruppe): Dienstag, 24. Februar, 19 Uhr, Gemeindehaus Rosenfeld
- Projektgruppe Regionales Rad- und Wanderwegenetz: Freitag, 20. Februar, 16.30 Uhr, Dörphus Postfeld: Sammlung von Vorschlägen für Fußwanderwege in der Region
- Projektgruppe Vernetztes Denken: Donnerstag, 12. Februar, 18.00 Uhr, Amt Preetz-Land in Schellhorn: Erstellung von Leitbildern am Beispiel der Gemeinde Lehmkuhlen

Alle Veranstaltungen sind wie immer öffentlich! Für nähere Informationen zu den Veranstaltungen und zum Bürger Netzwerk verweise ich auf die Internetseite des Vereins:

www.buergernetzwerk-sbl.de

Dietmar Witt, Schellhorn

seniorTrainer / Kreis Plön

Ehrenamtforum 2009

Am 22. Februar ab 13.00 Uhr findet im Kreishaus in Plön zum zweiten Mal das Ehrenamtforum statt.

Eingeladen sind alle, die sich in Vereinen und Initiativen ehrenamtlich einsetzen, aber auch diejenigen, die auf der Suche sind nach einem sinnvollen Betätigungsfeld.

Das Forum bietet Tipps und Erfahrungsaustausch zu verschiedenen Alltagsthemen aus der ehrenamtlichen Arbeit.

Den Auftakt macht ein **Impulsreferat unter dem Titel „Ohne Freiwillige geht gar nichts“**. Holger Wittig-Koppe vom Paritätischen Wohlfahrtsverband gibt Tipps, wie Vereine und Initiativen Lust wecken können, sich zu engagieren.

Anschließend stehen vier Workshops zur Wahl:

- Über den erfolgreichen Weg zur Einwerbung von Stiftungsgeldern informiert Dr. Michael Eckstein von der Bürger Stiftung Region Ahrensburg.
- Dass ehrenamtliches Engagement nicht nur ein Gewinn für die Gesellschaft ist, sondern auch für diejenigen, die sich engagieren viel Gutes bringen kann, ist das Thema der seniorTrainerin Anne Münchmeier.
- Wie diese positiven Auswirkungen durch eine bessere Anerkennungskultur gestärkt werden kann, ist das Thema von Holger Wittig-Koppe.
- In einem weiteren Workshop werden Beispiele vorgestellt, wie sich das Ehrenamt besonders für Seniorinnen und Senioren attraktiver gestalten lässt.

Das Forum steht unter der Schirmherrschaft des Kreispräsidenten Peter Sönnichsen. Es reiht sich in die landesweite Veranstaltungen zur Ehrenamtförderung ein.

Organisiert wird die Plöner Veranstaltung von den seniorTrainern an der Kreisvolkshochschule, also von Ehrenamtlern im Lebensabschnitt nach Beruf und Familienphase, die ihr Erfahrungswissen, ihre Ideen und ihre Zeit in selbstorganisierten Aufgaben und gemeinsamen Projekten einsetzen.

Alle interessierten Bürgerinnen und Bürger sind herzlich eingeladen. Ausführliche Informationen zum Programm finden sich im Internet unter

www.ehrenamtforum.de

Auskünfte und Anmeldung bei der seniorTrainerin Astrid Krayenhaide

Tel. 04522/80032

Mail Krayenhaide@t-online.de

Rolf
schlüter

Sanitäre Installation · Bauklempnerei
Zentralheizungsbau · Lüftungsbau

Hans-Gloede-Weg 2
24223 Raisdorf

rolf.schlueter-shk-raisdorf@t-online.de

Tel.: 043 07/83 97 60

Fax: 043 07/83 97 61

Privat: 043 42/71 65 3